

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



なごや  
ちくさ  
WEEKLY

名古屋千種ロータリークラブ  
承認 1982年 8月24日  
例会日 火曜日 12:30  
例会場 愛知厚生年金会館  
事務局 千464 千種区池下一丁目4番18号  
井上ビル4F D号  
Tel 763-5110  
会長 加藤大豊

見つけよう 奉仕の新生面  
Discover a New World of Service

No. 20

1984-85年度RI会長 カルロス・カンセコ

## 第114回例会 昭和59年11月13日(火) 晴

### ◇ “我等の生業”

#### ◇出席報告

会員 52名(4名) 出席 35名  
出席率 67.31%  
前回 11月6日 (修正出席率) 100%  
make up

秋山君(11/10守山), 青山君(11/12中), 橋本君(10/31南), 堀江君(11/7南), 小池君(11/10守山), 久保田君(11/5東), 水野(鶴)君(11/2北), 大谷君(11/10守山), 寺澤君(10/31和合)

#### ◇ビジター紹介 5名

#### ◇誕生日祝福

青山夫人(11/4), 加藤(大)君(11/4), 小林君(11/19)

#### ◇ニコボックス

大谷君(本日のスピーカーを紹介させていただきます), 青山君(早退させていただきますので), 水野(鶴)君(県税市税の関係で県及び市から表彰されるような馬鹿です), 堀江君(ホームクラブ御無沙汰しました), 林君(税を知る週間で千種税務署より表彰を受けました, 有難うございます), 加藤(鶴)君(永井君に写真をいただきありがとうございました)

#### ◇谷口幹事報告

1. 次回例会終了後, 指名委員会を行いますので, 指名委員の方々はお残り下さい。
2. ロータリーの友11月号とウィークリーのバインダーができあがりましてのお持ち帰り下さい。

#### ◇加藤大豊会長挨拶

このところ女流作家の活躍が目立っています。最高視聴率70%を稼いだNHK「おしん」の作者の橋田寿賀子さん, また今年のNHKの大河ドラマ「山河燃ゆ」の山崎豊子さんなどテレビで高視聴率をあげています。台湾で不慮の死を遂げた向田邦子さんもそうでした。その他芝木好子さん, 宮尾登美子さん, 夏樹静子さんとすぐにも名前を思い出す人が多くいます。そして昭和58年下半期の芥川賞を受賞したのが高樹のぶ子さん。高樹さ

んは芥川賞初めての本格的な美人作家で, 昭和21年生まれの再婚ながら弁護士のお奥さんです。今度の受賞作品「光抱く友よ」の前に4作発表し, その中の3作までが芥川賞の候補作品になったほどの秀れた逸材とのことです。彼女の文章は非常に分かり易く, 読む人を引き込んでいく小気味よさがあり, 読後に爽やかさが残ります。「屋根すれすれに飛んできた黒い小さな鳥が, 見えない空気のかたまりをひょいと乗り越え, 校舎の向う側に落ちこんだ」ではじまる「光抱く友よ」も, 思春期の少女を描いた作品で良家の子でありますが, 新任教師の三島という男への思慕が, いつの間にか不良少女松尾へ接近していくさまが平易な文章で書かれています。飛び切りの美人女流作家の誕生ですので, そのうちテレビでもお目にかかれるかも知れません。忙しい主婦兼作家ほどいい仕事をしているようで次回作が期待されます。

今日は女流作家のお話しを少し申し上げ会長挨拶と致します。

#### ◇講演

### “名古屋の活性化”

名古屋市経済局長

稲葉 宏氏 (紹介 大谷君)



名古屋を活性化するためには, 第一次・第二次・第三産業のバランスのとれた構造が望ましい。然し, かつて44.4%を占めた第二次産業が昭和56年には2.8%となった。これは公害やモータリゼーションのため工場が流出したことによる。昭和40年には従業員300人以上の企業は122社であったが, 57年には61社となった。30人から299人までの企業も1,439社から844社に減った。昭和37年に337,000余名いた従業員も

★長野県西部地震義援金中間報告★

282,000人に減った。そのかわり、1人から9人という会社が12,270社から16,401社に増えた。工場の誘致ができないのは土地の騰貴のためで坪10万円以上もしては手が出せない。従って企業の流出を避け、現在ある産業の確保をはかるような色々な施策を行っている。

ある人が「名古屋には人を連れていくようなところがない。名古屋ソングがない。」といった。活性化のヒントはこういったところにあるのかも知れない。そこで、コンベンションつまり大見本市・展示会・会議等や、イベントに力を入れてきた。札幌の雪まつりには全国から200万人が集まり、その1割は外国人であるという、ここでおとす金は一人当たり5万円ともいわれ、文字通り人が動けば金が動くということだ。先般行われた「アパレルマシショー」は、当初計画の5万人をはるかに超え11万人が集まった。このためホテルは一年前からの予約で満員であった。

現在開催している「名古屋城博」はシャチを天守閣から降ろしこれを目玉とした。当初50万人位の入場を予想していたがすでに130万人を超え活況を呈している。当初1,000万円の売り上げを見込んだ尾張城下町の某店は20日間で目標を達した。こういったイベントは開催都市に於ける歓迎の心がポイントである。

名古屋は日本の真中という地理的条件に恵まれ、周辺には近代工業の集積があり魅力あるポジションである。中枢管理機能の誘致やコンベンション、空港の整備などをしていきたい。(文責・大谷)

あなたはどれの会員か？

ヒッチハイカーが親指を上げて言う：「あなたがガソリンも車も用意する。修理も手入れもする。保険にも加入する…そうすれば乗せてもらうが、あなたが事故を起こせば、損害賠償を求めてあなたを訴える！」。これではあまりに一方的すぎるように見える。しかし、多くの団体やクラブにこのようなヒッチハイカーが多数いるのではないかと思う。多数の会員がこのように言っているようだ。「あなたが例会に行く。理事を務める。委員となる。事務手続をする。諸問題を研究する。必要なことすべてを世話する。そうすれば、『私は付いて行こう』/私の思うように物事が運ばなければ、私は不平を言うし、批判する。おそらく降りて、別のグループをヒッチハイクする」。

ヒッチハイカーか運転手…あなたはどちらか？  
(情報抄録より)

木曾RC	500,000
南信第一分区(上記以外2クラブ)	75,000
南信第二分区 (8クラブ)	962,000
尾張第一分区 (12クラブ)	1,213,000
東尾張分区 (1クラブ)	34,000
西尾張分区 (1クラブ)	100,000
三河第二分区 (2クラブ)	200,000
263地区(岐阜県)(8クラブ)	384,000
広島RC	300,000
その他 (千葉松戸RC, 栃木RC, 東京東久留米RC)	209,500

計 3,977,500

◇昭和59年9月 分區別会員数及び出席率

(△印は減)

分 区	クラブ名	会 員 数	出 席 率	例 会 数	昭 和 5 9 年 9 月 会 員 数	増 減
尾 張 第 一 分 区	半田	68	98.77	4	68	0
	半田南	47	100.00	4	47	0
	東知多	49	96.94	4	49	0
	名古屋	226	95.30	4	215	11
	名古屋千種	54	99.53	4	55	△1
	名古屋	98	97.57	3	95	3
	名古屋北	100	99.74	4	97	3
	名古屋名北	56	100.00	4	56	0
	名古屋名東	57	100.00	4	58	△1
	名古屋南	115	99.51	4	112	3
	名古屋港	110	100.00	4	106	4
	名古屋瑞穂	66	100.00	4	68	3
	名古屋守山	86	99.89	4	86	0
	名古屋中	104	100.00	3	102	2
	名古屋西	151	98.59	4	148	3
	名古屋東南	81	100.00	4	81	0
名古屋和合	84	100.00	4	84	0	
東海	57	97.37	4	51	6	
常滑	64	98.81	4	64	0	
19C		1,673	99.02	/	1,637	36

(ガバナーズレターより)

◇例会変更のお知らせ

11/22(木) 名古屋東南RC 立食夜間例会の為  
名鉄グランドホテルにて18:00より

◇次回例会(11月20日)

講演 “消費者問題と企業の対応”  
名古屋経済大学経済学部長  
奥村 忠雄氏 (紹介 浅井君)

◇次々回例会(11月27日)

クラブフォーラムの為、講演はございません。